

WASP-Logistik GmbH als Start-up gegründet

Die Firma Lange & Fendel Software GmbH, angesiedelt im Logistik-Kompetenz-Zentrum Prien am Chiemsee, hat Ende letzten Jahres mit Unterstützung des ESA BIC in Freilassing die WASP-Logistik GmbH gegründet. Das Start-up Unternehmen entwickelt und vertreibt die integrative Holzlogistik-Plattform WASP.

WASP bedeutet „Wood Application Service Providing“ und ist eine Weiterentwicklung des gleichnamigen Forschungsprojektes (vgl. HZ Nr. 13 vom 15. Februar 2005, S. 178; und Nr. 56 vom 15. Juli 2005, S. 738). Dies wurde im Jahr 2009 vom Cluster Forst und Holz in Bayern initiiert und durch das Wirtschaftsministerium mitfinanziert. Ein interdisziplinäres Team aus Praktikern und Forschern entwickelte so den „Demonstrator WASP“. Die Internetplattform setzt sich zum Ziel, die Holzlieferkette unter Einbeziehung bestehender Softwareprodukte auf Basis modernster Cloud-Technologie zu optimieren.

Die WASP-Logistik GmbH treibt die Weiterentwicklung der Holzlogistik-Plattform voran. Daneben bietet das Unternehmen Standard- (Werkstatt- und Finanzwesen) und Individualsoftware für Logistikunternehmen an. Zu den Dienstleistungen gehören auch Seminare, Schulungen, Organisation und Beratungen im Bereich der Logistik.

Nutzer erhalten durch den modularen Aufbau der Plattform maßgeschneiderte Softwareanwendungen. Die WASP-Plattform spricht daher alle Nutzergruppen entlang der holzlogistischen Kette an. Forstbetriebe, Transport-, Hacker-, Industrieunternehmen können im gleichen Maße wie Holzheiz(kraft)werke durch den Einsatz von WASP profitieren. Mittels eines durchgängigen Informationsflusses ergeben sich neben den Zeiteinsparungen auch Reduzierungen der Durchlaufzeiten. Die digitale Weitergabe der Polterinformationen findet über die Grenzen verschiedener Softwareanwendungen hinweg statt. Die elektronische Kommunikation ersetzt so den zeitintensiven, paiergestützten Informationsaustausch.